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上交所、深交所半夜喊话，大股东减持量很小，沪指破3000———

不不是是大大股股东东减减持持““惹惹的的祸祸””

截至收盘，沪指报2949 . 6
点，跌幅2 . 42%；创业板指报
2059 . 78点，跌幅达4 . 09%。两
市共20只个股涨停，152只跌
停。开年短短两周，大盘从波
段高点3684暴跌至周三的低
点2949，累计大跌735点,跌幅
超20%。

毫无疑问，目前的股市非
常敏感，稍有风吹草动就会步
步惊心。虽然证监会暂停了熔
断机制，推出了规范大股东减
持的新规，但目前市场的主要
矛盾已经从多重利空因素的压
制转变为更加直接和严峻的流
动性危机。稍有不慎，逼近平仓
线的杠杆型资金（如两融、分级
基金、举牌险资等）和面临赎
回、止损压力的公募、私募基金

产品将引发又一轮踩踏，形成
负反馈并加剧流动性困境。

因此，对于13日的跳水，有
市场人士分析认为，或与注册
制有关。“注册制实施后，股票
供给大幅增加，会对市场流动
性产生抽水效应，肯定会对市
场估值产生影响。”在股吧里许
多股民持有此种认识。

13日收盘后，证监会新闻
发言人邓舸再度澄清，3月1日
是指全国人大授权决定二年
施行期限的起算点，并不是注
册制改革正式启动的起算点，
改革实施的具体时间将在完
成有关制度规则后另行提前
公告。注册制改革是一个循序
渐进的过程，不会一步到位，
对新股发行节奏和价格不会

一下子放开，不会造成新股大
规模扩容。同时注册制实施
后，现有在审企业排队顺序不
作改变，确保审核工作平稳有
序过渡。

13日晚10点左右，证监会
官方微信又发布了上交所、深
交所关于大股东减持的情况，
上交所深交所均称，自11日到
13日，两市大股东减持数量额
度很小，未对股价造成影响。上
交所同时表示，将对大宗交易
买入方的后续卖出行为，采取
重点监控措施，重点核查是否
存在冲击市场影响正常交易秩
序的情形。一旦发现，将及时采
取相应监管措施。

对此，业内人士表示，证监
会和上交所、深交所的紧急喊

话，意在澄清市场流传的不利
消息，稳定市场情绪。

对于后市走势，汇丰中国
证券研究及证券策略主管孙瑜
认为，对A股市场来说，迫在眉
睫的是守住关键点位，否则融
资融券可能再度面临强行平仓
风险。

“不过股民也不要太悲
观，毕竟2016年刚刚开始，后
面时间还长，杀跌后留出上涨
空间，给大家留出了充足的挽
回损失的时间。”山东神光分
析师丁冲认为，大盘虽然破了
3000，后市考验2850支撑的概
率大增，但目前A股动态市盈
率在15倍左右，已经接近历史
低点。丁冲表示：“3000点以
下，机会大于风险”。

低端过剩、高端不足，钢铁行业如何减量提质，业内人士表示———

钢钢企企去去产产能能要要拔拔除除低低端端同同质质化化脓脓疮疮

1月12日，国家发改委在召
开宏观经济运行数据发布会时
再次强调，2016年要以钢铁、煤
炭等行业为重点化解产能过剩
问题。“钢铁行业产能过剩到什
么程度？每年国内约有12亿吨
的产能，需求才只有6亿吨多
点。”当天，一位从事钢贸工作
多年的人士告诉记者，这还是
出现在因效益降低、环保提标
导致的开工不足的情况下。

在钢铁行业内曾流传一个
全世界钢产量排名的段子：第
一名中国（不包括河北省），第
二名河北省（不包括唐山市），
第三名河北省唐山市（不包括
瞒报产量）。1月初在太原召开
的钢铁煤炭行业化解过剩产
能、实现脱困发展工作座谈会
上，河北省负责人也在汇报中

介绍，十二五期间，河北省累计
压减炼铁产能3391万吨、炼钢
产能4106万吨。从这样的数据
也可以看出，上述排名段子并
非只是一个段子。

同样在这次座谈会上，国
务院总理李克强再次谈及需依
赖进口的圆珠笔头。这个在日
常生活中很难引人注意的小物
件，对整个中国制造业来说，象
征意义日渐显现。“低端过剩、
高端不足”，上述业内人士说，
在前些年钢铁行业的暴利期，
大部分钢铁企业纷纷投身像螺
纹钢等大宗商品的生产，从而
导致了“不管是国内销售还是
出口，高精尖的产品少、大路货
特别多”的局面。

“低端产品技术要求低，投
资额相对较小，市场需求量

大。”1月13日，山东一家轧轨企
业负责人在接受记者采访时表
示，与之相比，高端产品技术要
求高，投资额相对较大，市场需
求量也小，“在暴利期，也就很
难有企业会对此提起兴趣。”

该负责人还告诉记者，技
术要求低、需求量又很大的产
品，往往在业内极易被模仿。

“这样的产品一旦卖得好，大小
的钢铁企业就一窝蜂上马，也
就导致了那段时间盲目投资、
扩大产能的现象。”他说。

产能严重过剩的钢铁等行
业，怎样把“量”减下来，把“质”
提上去？业内人士表示，这必须
挤掉“急功近利”和“低端同质
化”的脓疮。

“从发达国家制造业的发
展过程也可以看出来，一个有

长久生命力的企业，往往是那
种逮住一个产品生产研究，虽
然产量不一定大，但能干到世
界第一水平的公司。”山东省四
方技术开发公司总经理袁厚之
告诉记者，该公司自1999年底
成立至今，就以这样的思路，研
究生产有自己特色的钢管和冷
弯型钢轧轨设备，现如今已成
为宝钢、德国西玛克米尔公司
等国内外知名钢企的供货商。

“我们的产量和销量虽然不
大，但已经可以稳定供应20多家
国内外钢铁制造企业。”袁厚之
说。袁厚之还表示，为了保持特
色产品的持续创新，他们想借此
次钢铁行业去产能的机会，挖掘
自己所需的人才队伍，“继续研
发能让我们在市场起伏中保得
住命的生产技术。”

山东海运新三板

挂牌上市

产学研结合助力

山东转型升级

本报济南1月13日讯（记者
刘帅 李虎） 1月8日，浙江大
学、山东省经信委、省科技厅等
在山东大厦举行浙江大学专家
团队走进山东座谈会，推进我省
与浙大的战略合作，助力山东工
业转型升级。

山东省经信委相关负责人
介绍，此次会议召开，主要为推
动浙江大学山东工业技术转化
研究院的建设。山东省经信委副
主任王信介绍说，山东工业发展
中存在不少短板，特别是能源依
赖性强、中低端初级产品多、高
附加值和高科技含量产品少的
问题尤为突出。

“山东省工业增加值居前10位
的行业中，有7个属于传统行业或
高耗能行业，在原材料、消费品、装
备三大类产业结构中，原材料工业
占比高达44%，装备工业低于全国
平均水平。”王信表示，山东工业迫
切需要通过转型升级来培育发展
新动力、拓展发展新空间。

本报济南1月13日讯（记者
李虎） 1月12日，山东海运股份
有限公司实现在股转系统挂牌，
以积极进取的姿态挺进了资本市
场。山东海运登陆新三板市场打
通融资渠道，将通过商业模式和
技术创新提升服务品质，构建更
加高效的综合物流体系。

山东海运是由山东省人民政
府批准，由山东海洋投资作为控
股股东发起设立的国有大型企
业，注册资本30亿元，总资产超过
120亿元。山东海运专注于矿产、
粮食、能源、化学品、件杂货等大
宗物资的海洋运输领域，航线遍
及全球主要港口。山东海运干散
货船队规模位居中国第四位，经
营管理世界最大40万吨级矿砂
船，投资建造了世界首制的25万
吨级矿砂船。山东海运组建了国
内首支液化石油气船队，国内市
场占有率位居首位，船队规模中
国第一位、全球第四位。

当“去产能”被列入2016年五大结构性改革任务之首，产能严重过剩的钢铁等行业，
怎样把“量”减下来，把“质”提上去？业内人士表示，这必须拔掉“急功近利”和“低端同质
化”的脓疮。

本报记者 刘德峰

3000点整数关口
很快失守。13日沪指尾
盘跳水创下 5个月新
低，市场弥漫在浓重的
悲观情绪中。1 3日盘
后，证监会紧急喊话，

“3月1日不是注册制施
行日。”这也是近一周
来，证监会对此的重
申。与此同时，13日晚
间，上交所、深交所也
发布了大股东减持的
相关情况，证实1月11
日到13日，沪深两市大
股东减持数额均不大，
未对二级市场造成冲
击，并将采取重点监控
措施。

本报记者 刘相华
13日，沪指跌破3000点关口。该走还是该留，持续下跌已经让股民不知所措，交易所大厅日渐冷

清。 本报记者 周青先 实习生 张熠辰 摄
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